

## Le football - 1/1

**Vous êtes complètement inculte en sport mais vous voulez épater votre partenaire ? Apprenez par coeur ce qui suit !**

Les origines du football remontent aux temps les plus reculés. On en trouve des traces dans les jeux de balle que pratiquèrent les Grecs et les Romains, sous le nom de "harpastum" ou "follis".

Au Moyen-âge, la "soule" ou la "choule" en France, le "calcio" en Italie, peuvent être considérés comme les ancêtres du football.

Mais c'est en Angleterre qu'il prit naissance sous sa forme moderne, au cours du siècle dernier. Le football que jouaient les collégiens anglais s'élabora dans ces caractéristiques propres après que William Webb Ellis, en 1823, eut inventé ce qui devait devenir le rugby : le jeu au pied se séparait du jeu à la main. C'est en 1863 que devint totale l'autonomie du football, qui avait complètement renoncé à l'utilisation des mains et des bras, sauf pour le gardien de but et pour une opération de jeu qui s'appelle la "rentrée de touche". La Football Association, fondée à Londres, codifia les règles du jeu telles qu'elles sont encore appliquées aujourd'hui, à quelques modifications près.

### Caractéristiques

Dirigé par un arbitre, assisté de deux juges de touche, le match dure quatre-vingt-dix minutes, réparties en deux mi-temps de quarante-cinq minutes. Le terrain de jeu est rectangulaire. Sa longueur peut varier entre 90m et 120m, sa largeur entre 45 et 90 m. Sur la ligne de but de chaque camp, et en son milieu, se dressent des montants verticaux, distants de 7,32 m, reliés par une barre horizontale à 2,44 du sol.

Des filets sont fixés, derrière le but, aux montants, à la barre et au sol.

Les fautes sont sanctionnées par des "coups francs". Quand la faute est commise par un défenseur à proximité de son but, dans une certaine zone, dite "surface de réparation", le coup franc s'appelle "penalty" et se traduit par une tentative directe de tir au but. Lorsqu'un joueur envoie au delà des limites latérales, ou ligne de touche, un équipier du camp adverse effectue avec les mains la rentrée de touche. Si un joueur envoie le ballon au delà de sa propre ligne de but (ailleurs que dans son but, sinon il y aurait but pour l'adversaire !), l'équipe adverse bénéficie d'un coup de pied de coin, ou "corner", tiré de l'angle du terrain.

### Les joueurs

Le ballon, sphérique, est généralement en cuir, parfois en matière plastique, d'une circonférence variant entre 68 et 71 cm, d'un poids minimal de 396 g et de 453 g au maximum.

Les joueurs, selon la place qu'ils occupent sur le terrain, sont appelés : gardien de but, arrière droit, arrière gauche, demi droit, demi centre (appelé aussi arrière central), demi gauche, ailier droit, inter droit, avant centre, inter gauche, ailier gauche.

Dans la plupart des pays, le football est pratiqué par des professionnels et par des amateurs. Pour les professionnels, il existe des statuts qui font de ce sport un véritable métier (avec des revenus de 22,4 millions d'euros dont 6,4 millions de salaire annuel et 11,4 millions en contrats publicitaires, l'Anglais David Beckham (le mec de Victoria des Spice Girls !) est pour la deuxième année consécutive le footballeur le mieux payé au monde, à la deuxième place le Brésilien Ronaldo (dents de cheval !) avec des revenus de 16,5 millions d'euros. Notre Zizou (pour celles qui ne connaissent vraiment pas (oh ! La honte !) voir photo !, auteur du coup de boule !) est "seulement" troisième avec 14 millions d'euros. Outre les championnats nationaux, les professionnels, groupés par équipes nationales, disputent un championnat du monde, ou Coupe du monde, sous l'égide de la Fédération internationale de football association (la FIFA).